

L'AVIS EN VERT

L'écologie politique
au fil des saisons



SOMMAIRE

Editorial - Votez avec votre temps ! Par Agnès Namurois	3
Les brèves de Walhain Par Jean-Marie Gillet	4
Billet d'humeur Par Stéphanie Bovy	6
Votez avec votre temps en Fédération Wallonie-Bruxelles ! Par Agnès Namurois	7
Ecolo aussi au Fédéral ! Par Danielle Gallez	8
Elections européennes Par Jean-Marie Gillet	9
Prix Orange - Prix Citron	10
Une initiative prise par plusieurs Locales Par Ecolo Walhain	
La recette de Stéphanie - La tarte à la tomate Par Stéphanie Bovy	11
Des candidats pour les élections du 25 mai	12

EDITORIAL - VOTEZ AVEC VOTRE TEMPS !

Par [Agnès Namurois](#)

En Fédération Wallonie-Bruxelles, contrairement à ce que veulent faire croire certains medias, nous pouvons être fiers de la participation d'Ecolo aux gouvernements des Régions wallonne et bruxelloise.

Voyez dans les pages intérieures de cet Avis en Vert, les avancées et les bilans positifs de ces participations gouvernementales. Constatez par vous-même les mille et une bonnes raisons de voter Ecolo aux différents niveaux de pouvoir.

Ne fermez pas les yeux.

Dans quel monde voulez-vous vivre dans les prochaines années ?

Un monde plus juste, plus convivial, plus propre dans tous les sens du terme ?
Un monde qui donne aux jeunes un enseignement et une formation qui sont les bases de la démocratie et de la cohésion sociale ?
Un monde dont le modèle économique ne se base pas sur l'épuisement des hommes et des ressources ?
Un monde où les places d'accueil pour les bébés sont suffisantes, où les prix des logements sont abordables ?
Un monde qui, en 2020, produit moins de CO2 ? Un monde qui a isolé tous ses bâtiments et dont les habitants voient leur facture énergétique fondre ?
Un monde plus simple administrativement, plus juste fiscalement et dans lequel la lutte contre la fraude fiscale est réelle ?
Un monde où l'offre de transports en commun désengorge les villes et offre un air plus respirable ?
Un monde de convivialité ?
Un monde de solutions nouvelles, adaptées aux défis de notre temps ?

Si vous répondez OUI à la plupart de ces interrogations, alors donnez de la voix pour Ecolo ! Ecolo aura alors une force de négociation pour fournir des solutions concrètes, clairvoyantes localement et ambitieuses internationalement.

Votez avec votre temps ! Votez neuf !

Petit rappel

Si vous ne pouvez aller voter, le 25 mai, vous pouvez donner procuration à quelqu'un de votre choix. Pour cela, il vous suffit de vous adresser à l'administration communale et de retirer un formulaire à compléter.

Comité de rédaction : Jean-Marie Gillet (coordinateur),
Agnès Namurois, Danielle Gallez, Stéphanie Bovy
Photos : Ecolo Walhain - Ecolo Chastre
Maquette et mise en page : Nicolas Art

Editeur responsable : Stéphanie Bovy - Rue de Sauvenière 61 - 1457 Walhain
Imprimeur : A.P.N. Entreprise de travail adapté a.s.b.l, rue du Commerce 15 -1400 Nivelles

LES BREVES DE WALHAIN

Par Jean-Marie Gillet

✓ « Réforme des Grades Légaux »

Ne dites plus Madame ou Monsieur le « Secrétaire » communal ou de CPAS, Monsieur le Receveur. Dorénavant, dites : Madame la Directrice générale, Monsieur Le Directeur général, Monsieur le Directeur financier.

Une réforme voulue pour dépeussier la fonction publique et la redynamiser de l'intérieur.

Formation au management, gestion plus transversale, missions clairement définies par le Collège, fixation d'objectifs, évaluations régulières mais aussi volonté d'une indépendance accrue vis-à-vis du pouvoir politique : ce sont les ingrédients d'une réforme ambitieuse voulue par le Gouvernement wallon au service du citoyen.

Certes, elle ne s'opérera pas du jour au lendemain mais une revalorisation financière motivante accompagnera les exigences accrues requises pour ces nouvelles fonctions.

✓ Mobilité

Nos plans mobilité se poursuivent pour une meilleure cohabitation entre les différents moyens de déplacements. Le plan cyclable est un moteur pour de nombreux aménagements tant dans nos villages que sur les grands axes. Certes les pistes cyclables restent insuffisantes mais le tronçon Nil-Corbais sur la N4 est prévu pour cette année et différents nouveaux aménagements de sécurité vont voir le jour également cette année.

Les cheminements piétons autour de l'école de Tourinnes s'étendent à présent à la rue Chapja et le dessus de la rue du Maïeur, en attendant une refonte en profondeur du quartier autour du Fenil (Plan communal de développement rural et plan cyclable).

Petit à petit, le patchwork s'assemble autour des lieux de vie et des nœuds d'inter-mobilité.

La sécurité sera aussi le point fort de cette année. Un budget important y est consacré en 2014.

✓ Et le jardin partagé Potawal ?

Il se porte au mieux avec la création d'une nouvelle implantation au cœur de Perbais. Avant Walhain ? Avis aux amateurs de rencontres instructives, saines et de partage des meilleures pratiques en matière de culture potagère sans pesticides et pourtant si fertiles.

✓ Politique du logement.

L'inauguration de 12 logements moyens et sociaux à Nil (Trichon) est la première grande concrétisation du plan lancé par Agnès Namurois et le Collège durant la législature précédente. Les projets (souvent des années de travail à la recherche

de fonds et subsides) vont progressivement s'accélérer, souvent de petites implantations bien intégrées au cœur de l'habitat.

✓ Et le plan Maya ?

Après avoir marqué peu d'intérêt face au taux de mortalité des abeilles en Belgique (le plus élevé d'Europe), les différents services se fédèrent y compris à Walhain pour rattraper le retard à l'allumage. Croyez-moi : je m'y engage. La presse scientifique, mes connaissances et aussi mes « amis » facebook me le rappellent chaque jour. Les plantations mellifères ont démarré, l'usage des pesticides est en recul (mais encore trop important) et différentes actions de sensibilisations sont en cours. Merci aussi aux écoles !

✓ Aménagements divers

Dès la libération du subside de la Région wallonne, les travaux de l'aire de jeux à la place du Tram ont été lancés et sont déjà bien avancés de même que les travaux d'agrandissement de l'école de Perbais. C'est une volonté forte du Collège communal que d'investir dans la qualité de vie : les écoles et les aires de jeux au cœur de nos différents villages sont de ces investissements prioritaires pour l'essor d'une vie sociale et plus conviviale.



La nouvelle aire de jeux sur la Place du Tram

✓ Plan énergétique pour la commune

Nous poursuivons les travaux d'isolation et de production d'énergies renouvelables dans les bâtiments communaux. De nouveaux subsides importants viennent de nous être octroyés. Nous avons aussi décidé la mise en ligne des consommations d'énergie, pour un meilleur suivi et une responsabilisation des utilisateurs des bâtiments communaux.

Malheureusement, notre opposition à un permis de parc éolien à Baudacet est devenu un sujet de litige important opposant la commune et trois de ses représentants dont moi-même, à un promoteur peu respectueux de notre cadre de vie. Loin de nous l'idée d'être opposé à l'éolien, on s'en doute, mais notre souci premier reste la défense de nos citoyens lorsque les garanties d'équité, de qualité et les règles de droit ne sont pas respectées.

BILLET D'HUMEUR

Par **Stéphanie Bovy**

Ecolo n'est pas épargné par les critiques ces derniers mois, campagne électorale oblige. Je suis souvent enragée par de nombreux commentaires, dans la presse, dans la rue ou pire, sur les forums, contre le monde politique en général, et contre Ecolo en particulier. Enragée, parce que les gens critiquent des positions, sans avoir toutes les clefs en mains pour juger les choses de manière objective. Enragée aussi, parce que ce sont souvent les méthodes proposées par Ecolo, plus que le fond, qui sont remises en cause. Et le fond fait rarement l'objet d'un véritable débat...

Et pourtant, les représentants d'Ecolo n'ont pas eu peur de s'attaquer, durant cette dernière législature, à des chantiers très importants, avec un certain succès. Un exemple parmi d'autres : la réforme majeure en matière d'aménagement du territoire.

Ce dossier n'est rien d'autre qu'une ambitieuse refonte du Schéma de Développement de l'Espace Régional wallon (SDER). Il a été l'objet d'une démarche participative, typique d'Ecolo. Cela a eu le mérite de permettre à des milliers de personnes de prendre part à la réflexion, qu'ils soient professionnels ou non. Des premières critiques ont été entendues, le texte a été amendé suite à cela, puis représenté aux Communes et au public.

Le texte final n'est probablement pas parfait, la matière étant complexe. Mais, après l'inévitable épreuve de la mise en route, il va sans aucun doute permettre de redonner des lignes de conduite fortes à ce qui constitue la base de l'aménagement de nos villes et villages. Il permettra également un mode de fonctionnement moins rigide pour éviter les recours quasi systématiques aux dérogations. Et ce qui est essentiel, c'est qu'il met en objectifs clairs la **rationalisation des implantations bâties et la préservation de nos terres non bâties**. Ces points sont essentiels pour pouvoir également entreprendre un développement optimal d'une mobilité à multiples facettes.

Vous souhaitez marquer votre adhésion au projet Ecolo, voire participer activement à la réflexion, rien de plus simple : devenez sympathisant ou membre !

Surfez sur www.ecolo.be ou contactez le secrétariat de notre locale (par email : ecolo.walhain@gmail.com, par courrier : Ecolo Walhain, rue de Sauvenière 61, 1457 Walhain)

VOTEZ AVEC VOTRE TEMPS EN FEDERATION WALLONIE-BRUXELLES !

Par **Agnès Namurois**

Il y a mille et une bonnes raisons de voter Ecolo !

Avec l'alliance « **emploi-environnement** » dans le secteur de la construction et de la rénovation, les gros moyens mis dans l'isolation de nos habitations assurent la transition vers le durable : isolation des habitations = création d'emplois locaux non délocalisables = moins de dépenses énergétiques pour les familles = moins de production de CO2 = une meilleure protection de notre terre !

Ecolo veut continuer dans cette voie en accentuant **les primes « énergie »** et en augmentant le nombre d'**écopack** (prêt à 0 pourcent) qui permettent aux revenus les plus modestes de réaliser des travaux économiseurs d'énergie.

Grâce à la mise en place de **la tarification progressive, solidaire et familiale de l'électricité**, près de 64% des ménages wallons verront leur facture diminuer !

Et la **gestion du photovoltaïque** ? Ecolo a redressé la barre en Wallonie, en garantissant un remboursement à 100% des installations construites avant le 1er janvier 2014 et en assurant un rendement « honnête » de 7% sur le long terme. Ecolo a désamorcé un système surévalué par le gouvernement précédent. Ecolo veut investir dans les **énergies renouvelables**.

La société change, elle est en transition.

Mais n'oublions pas qu'Ecolo c'est aussi **investir dans la jeunesse**, notre principale richesse. En proposant un Contrat jeune, ouvert à tous entre 18 et 25 ans pour une première expérience professionnelle ; en programmant **de nouvelles places dans les crèches** (après en avoir ouvert plus de trois mille) et en combattant l'échec scolaire dans les écoles par la mise sur pied d'un **tronc commun** de formation qui ouvre des perspectives pour chaque élève.

C'est enfin une **agriculture wallonne** réduisant le nombre d'intermédiaires **par l'instauration de circuits courts** pour recréer la confiance envers nos agriculteurs et leur permettre de retrouver des marges bénéficiaires. Cela rencontre l'exigence de qualité de la part du consommateur qui souhaite savoir ce qu'il a dans son assiette !

Enfin un changement d'attitude vis-à-vis des PME : non plus des mots mais des faits avec **une fiscalité mieux répartie** et la mobilisation de capitaux au service de leur développement.

La société change, elle est en transition ; des solutions de fond existent, il ne faut pas les faire attendre !

ECOLO AUSSI AU FEDERAL !

Par [Danielle Gallez](#)

Ecolo n'est pas aux affaires au gouvernement fédéral et cela se sent. Des questions importantes sont « oubliées », d'autres sont traitées avec une vision à court terme. Voici quelques exemples de ce que nous souhaiterions faire si vous nous en donnez l'opportunité.

Les mesures d'austérité de ce gouvernement vont pousser des jeunes et des moins jeunes mais surtout des femmes vers les CPAS. La Belgique est le pays où la proportion de jeunes parmi les chômeurs est l'une des plus élevées d'Europe. Il en est de même à Walhain où cette proportion est importante. Les inégalités sociales constituent une bombe à retardement.

Ecolo propose le retrait de ces mesures au profit d'un contrat pour les jeunes de 18 à 25 ans, une réforme du partage du temps de travail entre les générations pour permettre aux jeunes de décrocher un emploi et aux aînés d'améliorer leur fin de carrière. Une société plus égalitaire est une société en meilleure santé.

Ecolo dit STOP à un gouvernement fort avec les faibles et faible avec les forts.

Notre système fiscal ne remplit plus ses missions. Pour réaliser une réforme fiscale verte, Ecolo veut une véritable lutte contre la fraude fiscale, un impôt des sociétés en faveur des PME pour accélérer leur développement sans oublier de recadrer vertement le rôle des banques pour les mettre au service de l'économie réelle.

Ecolo dit STOP à un gouvernement fort avec les faibles et faible avec les puissants. Ecolo entend réaffirmer clairement ce qui constitue à ses yeux les missions fondamentales de la sécurité sociale : assurance, émancipation, solidarité et cohésion sociale.

Ecolo est le seul à défendre un modèle de développement soutenable. Dans cette campagne électorale, aucun parti ne se prononce vraiment sur ce thème, les médias se taisent. Comme si cette question devenait soudain dérisoire.

Ecolo est prêt à prendre ses responsabilités au niveau fédéral. On se souviendra de la réforme de l'Etat à laquelle Ecolo, pourtant dans l'opposition, a largement contribué en assumant ses responsabilités. Marcel Cheron, tête de liste aux côtés de Sophie Agapitos, en a été l'une des chevilles ouvrières.

Ecolo, c'est l'expression politique des acteurs de changement dans la société. Si vous voulez voter avec votre temps, il ne vous reste qu'une solution...

ELECTIONS EUROPEENNES

Par [Jean-Marie Gillet](#)

Savez-vous que 70% des textes légaux votés par les parlements (fédéral et/ou régional) sont les conséquences de décisions européennes. Ce scrutin nous concerne aussi à Walhain !

Citons : le poids de l'Europe dans notre agriculture. Notamment l'incitation, toute récente, à la faire évoluer (un tout petit peu) vers les prémises d'une agriculture soutenable. Une part modeste de l'argent européen va enfin soutenir l'agriculture biologique.

L'Europe pèse aussi sur l'épuration de nos cours d'eau, la réduction des pesticides et le soutien à l'apiculture, notre politique énergétique et le développement d'énergies renouvelables, les exigences sanitaires dans les locaux publics... et sur nos finances par des nouvelles normes strictes en matière d'emprunt communaux depuis 2014.

Engraisser les porcs à la ractopamine, élever les bœufs aux hormones, désinfecter nos poulets aux bains de chlore...

Mais l'Europe, ce sont aussi les négociations en vue d'un Pacte transatlantique sur le commerce et l'investissement (TTIP). Ce traité propose, en échange d'un abaissement des tarifs douaniers, une libéralisation des échanges commerciaux entre les Etats-Unis et l'Union européenne. Cela signifie l'abaissement de nos niveaux de protection sanitaires, sociaux et environnementaux, notamment : engraisser les porcs à la ractopamine, élever les bœufs aux hormones, désinfecter nos poulets aux bains de chlore, ou cultiver une cinquantaine de variétés d'OGM. Ce que les pays européens ne peuvent accepter. Dans La Libre de ce 26 mars, un jeune de Walhain a cosigné une lettre d'opinion virulente mais très justifiée contre ces projets, au « Camarade Barack ». Un président dans lequel on avait pourtant mis tant d'espoirs pour un monde différent...

Philippe Lamberts est notre tête de liste Ecolo à l'Europe. Son combat, comme il le fait depuis cinq ans, portera sur :

- une Europe comme instrument de justice fiscale et qui assure une forte régulation de la finance ;
- l'adoption d'un nouveau pacte social européen ;
- une politique agricole respectueuse des agriculteurs, de leurs terres et de ses habitants ;
- une Europe ouverte sur le monde et qui parle d'une seule voix ;
- un renforcement de la démocratie européenne ;
- le respect de clauses sociales et environnementales à l'échelle de l'Europe.

Plus d'Europe est la voie vers une Europe durable, juste, sociale et démocratique.

PRIX ORANGE A la [nouvelle Ludo-bibliothèque de Walhain](#). Bravo à cette équipe de bénévoles pour le superbe travail réalisé. Bien plus qu'un changement de lieu, c'est la création d'un espace qui invite à la fois à la lecture et aux jeux. Cocoon, beau, chaleureux et bien achalandé. Et ce qui ne gâche rien, des passionnées de bons conseils, plus que jamais souriantes. On y va pour voir le lieu et on en ressort lecteur régulier. C'est à la salle paroissiale au cœur de Walhain. Contact : 010/655716



A la [Ressourcerie de la Dyle](#). Cette coopérative sociale créée et portée par cinq communes du BW (dont la nôtre). Elle vient de connaître une première année en léger bénéfice conformément au plan d'entreprise et grâce au soutien de la Province durant la période de lancement. Elle continuera donc à collecter vos encombrants pour leur donner une seconde vie au travers de son magasin de Genappe. Et pourquoi pas un jour un dépôt à Walhain ? Plusieurs emplois ont été créés et la gratuité de l'enlèvement dans nos communes a permis de sortir l'entreprise du rouge. Vous ne saviez pas et vous voulez donner une nouvelle vie à vos encombrants, vêtements, appareils...? Rendez-vous sur le site www.redyle.be ou un numéro de contact : 067/685510

PRIX CITRON Alternative Green ! Une grande première ! Cette société joue à fond la carte de l'intimidation vis-à-vis de la commune mais aussi, à titre privé, à l'encontre de la Bourgmestre, de l'échevin de l'énergie et du Directeur général en leur réclamant la somme de 7.650.000 €.



Non content de réclamer cette somme astronomique, ce promoteur tente d'obtenir une saisie sur les biens communaux et des personnes privées, ce qu'il n'a pas obtenu pour ces dernières. En cause, la perte financière qu'il juge colossale en raison du recours de la commune au Conseil d'Etat. Quand l'argent fait perdre la tête !

UNE INITIATIVE DES LOCALES ECOLO DE MONT-ST-GUIBERT, CHASTRE ET WALHAIN

Par [Ecolo Walhain](#)

Ce mercredi 2 avril, Philippe Lamberts, tête de liste à l'Europe et Hélène Ryckmans, tête de liste à la Région, accompagnés de Corentin Roulin, d'Agnès Namurois et de Simon Moutquin, tous candidats aux prochaines élections, sont

allés à la rencontre de PME et TPE de Walhain et Mont-Saint-Guibert. Plusieurs dirigeants de PME avaient accepté d'ouvrir leurs portes, mais aussi leurs idées et leurs projets à cette délégation. Partout, l'accueil fut excellent, les échanges riches et ouverts. Les innovations technologiques nombreuses, même dans des secteurs plus traditionnels, permettent à ces PME de réduire leur facture énergétique et de se projeter dans l'avenir de manière positive.



Durant la soirée, un débat était organisé à Chastre, autour de Philippe Lamberts, Hélène Ryckmans et Charles Caprasse, Président de l'association des entrepreneurs de Louvain-la-Neuve et Mont-Saint-Guibert. Plus de cent personnes s'y sont déplacées. Nous y avons entendu les attentes et besoins des entrepreneurs, puis les propositions d'Ecolo en matière de justice fiscale et de simplification administrative, et sa volonté de soutenir et faciliter la création et le développement des PME, indispensables pour l'économie de notre région. Cela ne sera possible que grâce, notamment, à un système social juste, et à une défense efficace d'un environnement largement mis à mal et pour lequel il y a urgence à agir ! L'action, est évidemment locale, mais aussi européenne.

LA RECETTE DE STEPHANIE - La tarte à la tomate

Par [Stéphanie Bovy](#)

Ingrédients : une pâte feuilletée, 3 cuillères à soupe de moutarde de Dijon, 4 belles tomates, huile d'olive, sel poivre, herbes fraîches (par exemple romarin, basilic ou estragon, selon votre goût).

Étaler la pâte feuilletée dans un moule à tarte. La faire pré-cuire* une quinzaine de minute à 180°, de manière à ce qu'elle soit légèrement dorée. (* pour éviter qu'elle ne gonfle, mettre un petit boudin d'alu sur le pourtour dans le fond de la tarte)

Une fois précuite, badigeonner généreusement le fond de tarte avec la moutarde. Recouvrir avec les tomates coupées en tranches d'un demi-centimètre d'épaisseur. Saupoudrez avec les herbes fraîches, le sel, le poivre et ajoutez l'huile d'olive. En variante, vous pouvez remplacer la moutarde par de la tapenade.

Cuire entre 30 et 45 minutes environ (180°). Les tomates doivent être légèrement confites. A déguster, tiède ou froid, en apéro ou en entrée avec une petite salade. Bon appétit !



Votre candidate locale, Agnès Namurois,
5ème place effective à la Région

Présidente du Conseil communal depuis les élections d'octobre 2012 et échevine durant la précédente législature communale, elle est Walhinoise de souche. Sociologue de formation, elle est déléguée syndicale à l'UCL.

*Bien que tous les dossiers m'intéressent, les matières qui me tiennent le plus à cœur sont l'enseignement, la petite enfance et l'extra-scolaire, le logement et l'aménagement du territoire.
Ce qui me guide : une ouverture aux idées nouvelles, une information large et transparente de la population, un travail démocratique, le respect des différences et le bien-être du plus grand nombre.*



Marcel Cheron

Tête de liste pour la Chambre, un spécialiste de nos institutions à tous les niveaux de pouvoir.



Philippe Lamberts

Tête de liste pour le Parlement Européen, il s'est imposé à l'Europe comme fer de lance de la bonne gouvernance des institutions financières.



Héléne Ryckmans

Tête de liste pour le Parlement wallon, issue du monde social et de la coopération, ancrée dans le monde économique et férue d'écologie.



Simon Moutquin, car Ecolo croit aussi en la jeunesse

5ème suppléant à la Chambre, jeune militant de Chastre actif au sein de nombreuses associations.